

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.

Servicio á toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I

San José, C. R., domingo 17 de marzo de 1912

Núm. 54

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA,
FRESCOS y AGUAS GASEOSAS

UNICA EN EL PAIS

cuya producción de las máquinas refrigeradoras

... es de treinta toneladas diariamente ...

CERVEZA

Estrella, Lager Bier, Doble y Sencilla,
Negra y Blanca Sencilla

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Clmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa.

Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

En la fabricación de aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda,
Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

PROGRAMA

de la Retreta en el Parque de Morazán, mañana, á las 8 p. m.

- 1 Marcha Triunfal.—Turine.
- 2 Los héroes de Gravelotte, Obertura Borrel.
- 3 Danza Turca.—Daniels.
- 4 Meñistófeles, Fantasía.—Bolls.
- 5 El oro y la plata, Valse.—F. Lehar.

La cañería de Miramar

Tenemos conocimiento de que la cañería que se ha instalado en Miramar está al terminarse.

El vecindario goza ya como es natural de los beneficios del agua potable.

LABORES

de la
Ingeniería Municipal

A solicitud del Agente Principal de Higiene y Construcciones, esta dependencia está llevando á efecto todas las reparaciones en los edificios del Gobierno y particulares con mucha actividad.

En el mismo departamento se han atendido estos días más de 30 solicitudes para construcciones.

Sorpresa

de un contrabando de aguardiente

Una fabrica completa fué aprehendida

El Subinspector de Hacienda de San Ramón don Alfredo Fernández, en el punto denominado «Aroyo de Ajajuela» como *infraganti* elaborando aguardiente clandestino al señor Manuel Álvarez, y hecho en el referido lugar un registro minucioso, se le pudo ocupar una gran fábrica muy buena y 100 litros de licor clandestino que fueron decomisados.

El señor Inspector General de Hacienda levantó la correspondiente información.

Nombramientos interinos

en la provincia de Limón

El Sr. Juan José Pastor Padilla fué nombrado Juez interino de la provincia de Limón, en reemplazo del Licenciado don Recaredo Dobles Sáenz, que ha presentado la renuncia.

El señor Pastor será sustituido en su puesto de Alcalde, por el señor Secretario Domingo Alvarez Castro.

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS

JOSE MARIA CASTILLO
PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas á la pasta aguada y en gradas del color que se exija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquier pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entnderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

Municipalidad

de San José

Décima tercera sesión extraordinaria celebrada por la Corporación Municipal del cantón central de San José, á las 7 de la noche del 14 de marzo de 1912 con asistencia de los señores Regidores Proprietarios: Lic. don Francisco Aguilar Barquero, Vicepresidente; señores Soto Quirós, Ross Ramírez, Mora Venegas y Dr. Soto Alfaro. Asistieron también el señor Gobernador, Jefe de la Contabilidad, Inspector de Caminos y Fontanero Municipal. Presidió el Vicepresidente.

I

Abierta la sesión se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

II

El Regidor Soto Quirós pidió revisión de la primera parte del artículo III del Acta de la Sesión anterior, lo cual se dejó pendiente para la próxima sesión ordinaria.

III

El señor Gobernador expuso que desde el año pasado la Municipalidad acordó emprender obras de higienización en la Cuesta de Moras ó sea en la parte Oriental de la Avenida Central de esta ciudad: que siendo de utilidad y de importancia para el embellecimiento de esta Capital ese proyecto lo ha mantenido en actividad y para ello propuso á esta Municipalidad en sesión anterior que se recabara de los propietarios colindantes con la Cuesta de Moras el precio en que enajenarían sus propiedades; que el resultado de esta gestión son las ofertas de ventas que presentan, las cuales dan un total de ₡ 62,300 00 sin incluir el valor de unas propiedades de don José Rodríguez cuya extensión hay que determinar.

Discutido ampliamente el asunto se acordó: nombrar una comisión compuesta de los señores doctores don Benjamín Hernández, don José María Soto, Regidor Guardia Carazo é Ingeniero don Lucas Fernández para que informen sobre los trabajos de higienización á que se ha referido el señor Gobernador, detallando cuales son esos trabajos y la extensión de terreno que sea necesario para los mismos. El Regidor Ross le niega el voto al nombramiento de la comisión porque su opinión es que se compre enseguida todas las propiedades que se necesitan para la dicha higienización siempre que el precio sea equitativo, lo cual no puede apreciarse por falta de la medida total de esas propiedades.

IV

Siendo las nueve y cuarto de la noche se levantó la sesión.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de gravado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas é importantes casas y fábricas alemanas

Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
... Y ABARROTES ...

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cia., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.

BOTICA ESPAÑOLA

ASTORGA & Co.

300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

MEDICINAS DE PATENTE
DROGAS PURAS
DESPACHO CORRECTO DE RECETAS

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Capital líquido pagado: **₡ 1.700,000-00**

UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES

para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas, etc. etc. con nosotros

El día 1º de Enero de 1912 prorrogamos el

término social de esta firma y

aumentamos el Capital Pagado en

₡ 200,000-00 MAS

Todos nuestros amigos saben que cada día del año aumentamos nuestros esfuerzos para servirles bien

persistiendo en nuestro conocido lema:

CORDIALIDAD, CORFESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retiran del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ

BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

UN RECUERDO

EL REPUBLICANO dedica hoy su pensamiento a la memoria de un joven que hizo concebir la esperanza de que sería honra y orgullo de la Patria. Por eso se presenta hoy de luto.

Era muy joven y ya la fama pregonaba su clara inteligencia y la fortaleza de su carácter, atributos que lo distinguieron en todas las fases de su corta existencia, tanto más cuanto que los puso al servicio de grandes causas, entre ellas la que para la mayoría de los costarricenses es sagrada religión: la del republicanismo. Fue un decidido luchador por el triunfo de los ideales democráticos, de cuya pródica doctrinaria fué un apóstol abnegado y entusiasta; hizo sus primeras armas al lado de los compañeros que desde abajo laboran hace veinte años por establecer en Costa Rica el régimen de derecho que dichosamente Impera ya en este rincón de la América y que está llamado, como un sol, a brillar de de el cent y a alumbrar todas las conciencias.

Y al lado de sus compañeros estuvo siempre, alentándolos con el fuego de su ardiente entusiasmo, hasta que, alevemente herido, cayó al dar principio a su luminosa carrera.

No fué la política el único campo en que lucieron sus facultades inestimables; la escuela primaria debe recordarlo como a uno de sus más asiduos e inteligentes colaboradores; en el debate empeñado ante las Tribunas de Justicia hizo gala del concepto alto de derecho en favor de

causas justas; en las columnas de la prensa diaria dejó caer, con aticismo y donosura, la riqueza de su ingenio, y en más de una ocasión supo arrancar al piano torrentes de dulces armonías que hacían comoverse las fibras más delicadas del sentimiento.

Fuó, pues, una inteligencia bien cultivada y un corazón repleto de grandes virtudes.

Qué decir del amigo los que desde niño presenciáramos el rápido desarrollo de aquel organismo?

Cuántos gratos recuerdos se agolpan en nuestra mente, qué infinidad de tiernas emociones nos hieren de nuevo, en medio del combate de la vida siempre que su nombre acude—y esto con mucha frecuencia—a la conversación de los que fuimos sus amigos y no podemos olvidarlo!

Hoy hace un año de aquella inesperada caída que conmovió al país entero, y arrancó del pecho de todos los costarricenses aun del de los que habían militado en bando político contrario, exclamaciones de sentido pesar.

Al hacer conmemoración de aquella triste fecha, nos trasladamos a la tumba que guarda los despojos de Juan Bautista Fonseca Garro, depositamos sobre ella una vez más la expresión de nuestro cariño y vamos en seguida a llevar nuestra voz de consuelo a los afligidos padres y a la viuda inconsolable.

RICARDO COTO FERNÁNDEZ

Juan Bautista Fonseca G.

A pocas almas me he acercado, tan vigorosas, tan activas, tan sólidamente preparadas para una labor generosa, como la que vivió en aquel amigo tan querido para mí, que trabajó conmigo en la enseñanza nacional, en épocas para los dos de entusiasmo y devoción por esa alta y nobilísima actividad.

Cuando, para tener horizonte más dilatado para su inteligencia privilegiada y para su carácter enérgico y batallador, se dedicó a la carrera del Derecho, no fué en rigor un desertor de la enseñanza. En su nuevo campo de acción fué siempre defensor denodado de los intereses de la educación popular, paladín esforzado en el Congreso y en la Prensa, de la buena causa, del esplendor y florecimiento de la escuela primaria costarricense.

Juzguen otros de su obra política, a la que aportó el entusiasmo de una juventud sana y vibrante y en la que siempre patentizó las más nobles y desinteresadas aspiraciones: las de un ideal político que tenía como condición precisa la educación del pueblo.

Laudable fué su labor de diputado en que resplandecieron siempre la bondad y nobleza de la intención, el imperio de sanos principios y muy puras doctrinas, y el denuedo y gallardía para defender sus opiniones—pero estas labores del diputado y del político fueron, a mi ver, oscurecidas por la que realizó en la enseñanza, labor más hermosa, más caritativa, más eficaz en pro de la patria. Fué la enseñanza el campo donde desplegó nuestro amigo sus energías más altas y poderosas, sus virtudes más exquisitas; su corazón palpitó de entusiasmo con los triunfos de la escuela, se enterneció con el espectáculo de esos dramas—no por pequeños me-

nos dignos de lágrimas—que la mirada perspicaz descubre a diario en la concurrencia de niños. Hambre, miseria, dolor, generan esos dramas; resignación, abnegación, heroísmo, son las más veces su asunto ó argumento.

La voz de aliento de nuestro amigo fué estímulo poderoso para muchos maestros; su clara inteligencia, cultivada por incansable estudio, guió eficazmente en sus tareas a numerosos preceptores—veía muy claro en las más delicadas cuestiones de enseñanza; con facilidad extrema asimilaba conocimientos pedagógicos; con tacto admirable adaptaba métodos y procedimientos didácticos, en que no pocas veces introducía atinadísimas modificaciones, y siempre, en la realización de lecciones y conferencias, respaldada su personalidad, su ojo enérgico y poderoso.

En la enseñanza, labor de detalle, y en la que cada detalle tiene magna importancia, pues se trata de una obra de equilibrio y armonía, sólo pocos, muy pocos pudimos apreciar cabalmente a Juan B. Fonseca:—los pocos que presenciáramos a diario sus trabajos, sus progresos, sus triunfos, su acción constante se dirigió al auge y florecimiento de las escuelas y a la cultura del personal docente.

Fuó así, Juan Bautista Fonseca, uno de los buenos hijos de Costa Rica, uno de los que más laboraron, sin ostentación ni vano esplendor, por la cultura y engrandecimiento de la patria.

Murió muy joven. ¡Cuánta labor noble y esforzada eficaz y generosa, tenía aún que esperar nuestra patria de ese hijo bueno, inteligente y altivo!

Descanse en paz. Vive en nuestros corazones.

N. QUESADA

JUAN BAUTISTA FONSECA G.

Un año hace ya que murió Juan Bautista, y aún está latente en el corazón de sus amigos el recuerdo de lo que él fué y lo que será.

Fuó su compañero de labores escolares y tuvo oportunidad, por eso mismo, de aquilatar sus méritos. Me honró con su amistad desde que ingresamos juntos en el cuerpo de visitantes escolares, y de entonces acá, hasta su muerte, seguí sus pasos muy de cerca. Humilde por temperamento y educación, conservó siempre esa virtud en todas las fases de su vida, no obstante que su ilustración vasta y su carácter firme le dieron lustre y prestigio. Sus estudios primarios los hizo en Tres Ríos, lugar de su nacimiento, y pronto—gracias a su talento extraordinario—surgió para buscar campo más propicio al desarrollo de sus aspiraciones.

Como maestro, dejó siempre marcada su labor con página de oro: sus alumnos recuerdan a cada paso sus sabias lecciones y sus compañeros en la enseñanza lloran aún su prematura muerte.

Como alumno de la Escuela de Derecho, siempre ocupó el primer peldaño en la escala de sus aspiraciones, y su fama de estudiante aventajado la conservó hasta obtener su Licenciatura.

Ocupó después, ya en el Foro, ya en la política, lugares muy distinguidos.

Abogado de veras y poseído de la nobleza de su profesión, estuvo en todo momento del lado de la Justicia y del Derecho. Jamás patrocinó causas innobles y con gusto escucháramos en sus alegatos, en la Corte, el verbo potente de su palabra.

En la política siempre fué Juan Bautista hombre firme y abnegado.

Luchador incansable en las filas del Partido Republicano, murió siendo uno de sus apóstoles en momentos en que ocupaba su curul en la Cámara Legislativa.

Su paso por el Congreso dejó una huella inextinguible en el campo de las instituciones democráticas; su labor fué fecunda en beneficios para el País, y sus obras quedan para ejemplo de las personas dignas que quieren imitarle.

San José, marzo 17 de 1912.

JUAN F. PICADO.

Triste memoria del 17 de marzo

Un año lleva de ausencia eterna un amigo nuestro muy querido cuya falta será siempre imposible de suplir: el Lic. don Juan Bautista Fonseca Garro. La vida de aquel inolvidable compañero que se extinguió, fué brillante por las manifestaciones de su talento singular puesto al servicio de los intereses de la Democracia, y ello constituye el más valioso motivo para que su nombre perdure. Fué un distinguido militar de las ideas republicanas; luchador animoso, valiente y tenaz de los triunfos de la Libertad y del Derecho; su puesto está siempre vacío en las filas del Gran Ejército.

Por eso, como sentido homenaje a la memoria de aquel importante ciudadano, nosotros colocamos hoy sobre su tumba, un ramillete de siemprevivas y laureles, que habrá de mantenerse fresco con el riego constante de las lágrimas de su pobre viuda y el llanto efusivo de su madre inconsolable.

X. X.

Saludo

Procedente de Guápiles se encuentra en esta ciudad don Carlos H. Chamberlain, a quien afectuosamente saludamos.

Hacemos extensivo este saludo a don Marcial Alpizar, ese inextinguible luchador, a quien la fortuna empieza a acariciar, y que llegó a ésta anteayer.



Lic. Juan Bautista Fonseca G.
Fallecido el 17 de marzo de 1911

Juan Bautista Fonseca G

Hace hoy un año que trajimos, humedecido en lágrimas, el ataúd que guarda las cenizas del que fué Juan Bautista Fonseca y lo depositamos en el Cementerio.

¿Qué tenemos que agregar a los méritos del Integerrimo republicano, sacerdote de las ideas democráticas?

¿Qué podremos exclamar en tan memorable y triste día, del amigo que por el camino que transitó no dejó más que estelas limpias, que hoy sirven de ejemplo al republicanismo?

Con razón tus admiradores visitan tu sepulcro y con una lágrima desprendida de lo más íntimo del alma, humedecen tu lápida y adornan su solapa con la rama del ciprés que vijila y guarda tus venerandas reliquias.

En el recinto de la Cámara, la curul que ocupaste con dignidad está orlada con el sentimiento de la gaatitud republicana.

El chilspante orador, defensor del Derecho del pueblo y de las Instituciones patrias, está de pie entre la pléyde de sus concluidos repercutiendo desde su sarcófago los principios de libertad, de justicia y de igualdad:—tus ideas, caro amigo, están latentes—tu civismo—tu corazón patriótico—tu benevolencia y demás virtudes, adornan el hogar de la Democracia y el santuario dó estuiviste al lado de tu noble compañera, tu inconsolable viuda que viene con tus admiradores a rezar la oración fúnebre y a regar las flores de tu doliente sepultura con esas lágrimas vivas que brotan del corazón al ser querido que se fué para no volver jamás.

Adiós.
R. B. T.
Tres Ríos, 17 marzo 1912

Juan Bautista Fonseca G.

El Colegio de Abogados está de duelo, se ha ido en el pleno vigor de la vida y de la inteligencia, un joven, llamado, por la simpatía que inspiraban sus nobles sentimientos,—a la más satisfactoria posición que nuestra híbrida democracia puede ambicionarse—la de vivir en paz con todo el mundo, «ni envidiado, ni envidioso.»

Juan Bautista Fonseca, ha dejado, apesar de sus pocos años—treinta tendría apenas en el momento de su partida,—estela brillante por los diversos campos,—que en la lucha por la vida entre nosotros recorrió: la escuela y discipulos recordarán al cariñoso maestro, justo y severo conocedor de la humana naturaleza, dirigiendo con delicada sencillez, hacia el bien y la verdad, los espíritu cuya educación le estaba encomendada; nuestro primer centro de cultura, la Escuela de Derecho, recordará al aplicado e inteligente investigador de los sistemas y categorías del humano derecho, afanoso y ávido de ciencia; el Poder Judicial recordará al abogado lleno de entereza y de honradez investigando infatigable la verdad, la justicia luchando con nobleza por su triunfo, dirigiéndose con frases vibrantes de indignación, cuando el caso así lo requiría contra los jueces que él creía injustos, pero casi siempre razonador y lógico en sus argumentaciones. Componían lo mejor de su clientela los pobres, quienes por débiles, ó quizás por desamparados, eran objeto de su más cariñosa y atenta solicitud; los centros sociales recordarán al amigo de trato jovial, de conversación salpicada de chistes y de bromas—con versación sana cual corresponde a los hombres de bien;—el Partido Republicano—al cual siempre perteneció—recordará al luchador convencido y tenaz, al soldado siempre presto a la defensa y a la propaganda; y también esta Revista echará de menos, al compañero y al colaborador que precisamente hace un año incluyó—con sus entusiasmos inolvidables—una contribución entre nuestros colegas para ayudar a la vida casi extinta de nuestra publicación; y en su hogar ¡qué hondo, tremendo é irreparable vacío ha ocasionado su ausencia! Allí cuántas lágrimas justas, cuántas tristezas indescriptibles! En el corazón de sus amigos—el que estas líneas escribe lo fué de él en todos conceptos—deja un recuerdo imborrable.

LUIS CRUZ MEZA
De «El Foro» del 15 de abril de 1911.

Recuerdos del amigo

Esta ola de progreso nos impelle, nos arrastra, nos lleva quien sabe dónde. Todo se moderniza, todo cambia, todo muere, si se puede llamar muerte a esa continua evolución, a ese vertiginoso ir y venir a que está sujeto este rodaje universal del que cada uno de nosotros forma parte.

Todo es relativo, todo es cierto ó falso, todo es ó no es, según la base fundamental del edificio. Por eso discutimos, por eso diferimos en ideas, por eso toda cuestión admite un pro y un contra, por eso cada cosa tiene un aspecto bueno y otro malo.

Y así se me antoja a mí este ambiente de modernismo que *sube, sube, sube*. Parece que las exigencias de nuestra época, la fiebre del dinero, enfermedad endémica de nuestro siglo veinte, la nerviosidad de nuestras razas y la ambición desenfrenada de progreso material dijeran al mundo entero como a otro Judío Errante: anda, anda, anda.

Y el mundo anda y cambia y progresa, pero parece que esa veloz carrera progresiva hiciera dejar al hombre en los zarzales del camino giros de sentimiento, de arte, de belleza.

El modernismo de nuestro tiempo es el progreso del arte apeditado al progreso de la maquinaria. Un Caruso en un fonógrafo siempre me ha parecido un artista preso, y una pianola, según mi humilde opinión, tiene poca diferencia con una máquina de pulverizar sustancias, por más que Tosca y Aida se dejen triturar por ella.

Por eso me gustaba más Cartago como estaba que Cartago como está. Y confieso que apesar de mi desprecupación más que corriente me duelen los viejos edificios que desaparecieron con la antigua Metrópoli. Me duele la desaparición de la Iglesia de los Angeles con aquel rótulo sugestivo: «Reina de los Angeles; acordaos de mí»... etc.

A mo lo antiguo por lo que tiene de sentimental y bello, por lo que tiene de simbólico, por lo que tiene de expresivo. Amo los edificios antiguos porque me recuerdan la época de florecimiento de nuestra madre España, la época de sus grandes escritores, la época de la caballería y del romanticismo, la época del sentimiento y de la gallardía.

Me gustaba China como era: una inmensa tierra cuyo pasado era un misterio y cuyo presente era un secreto encerrado entre murallas, con una civilización propia, con una belleza propia.

Me encantaba leer relatos del continente africano, relatos concebidos antes de las exploraciones de Livingstone y Stanley, y aun me gusta la obra de éste, que se llama «El Continente Misterioso».

Siento la destrucción de lo antiguo po que lleva consigo la destrucción del arte. Por eso, apesar de mis ideas no me gusta el modernismo, y

JUAN BAUTISTA FONSECA G.

Jus'o es que le digamos ad ó desde la Torre de nuestras armonías, fué honeros y hermano, y bebí de la fuente misteriosa que corre entre el verd. r selvático del perdurable Arca o: fué un artista. Su pecho guardaba en el tesoro de un ardiente entusiasmo, sonora cornucopia de amor radiante y férvido; y era un alado coro de arpegios inextintos la gloria de su musa. Lloremos al hermano que desplegó sus velas sobre las blancas ondas de procelosos mares; que a encallados sueños formó las carabelas con que surcar debía los mundos estelares. Y que fin para siempre, ya que el tiempo lo alia todo, junto a nuestra alma y nuestros corazones, su acento, sus palabras, su bondad que refleja el brillo más espléndido de las constelaciones...

Marzo, 1911.

OSCAR PADILLA

Tarjeta de agradecimiento

El nombre de mis padres, de mis hermanos y en el mío, doy a los señores doctores don Miguel Velásquez y don Emilio Echeverría, Director del Hospital de Limón, por sus desinteresados y oportunos servicios médicos, así como a todas aquellas personas que de un modo ó otro se han servido bondadosamente, darnos sus finas muestras de condolencia por el fatal accidente ocurrido a mi hermano Carmen, las más efusivas y sinceras gracias, haciendo constar a la vez, nuestra eterna gratitud.

EVARISTO MORA C.

Tres Ríos, marzo 15 de 1912.

no puedo disimular mi impresionabilidad ante el cuadro de las ruinas de un Partenón ó de una construcción romana.

El modernismo todo lo invade: convertir en ciudad un cementerio es una especie de atentado con ra el arte, y más apropiada encuentro una cruz y un ciprés en la tumba que guarda los restos de mi amigo, que un suntuoso monumento.

Todos somos locos alguna vez en nuestra vida, como según la expresión de un retórico, todos somos poetas en alguna ocasión de la existencia. Yo he tenido siempre una locura, un resabio, una especie de repugnancia por acompañar los muertos a su última morada, y conste que la muerte no me asusta, con todo y que amo mucho la vida. Solamente cuatro ó cinco veces he ido yo al cementerio: una de ellas, cuando murió mi padre. Lanta fué la impresión que en mí produjo la muerte del autor de mi existencia, que como loco penetré en el cementerio de mi pueblo natal a las doce de la noche. Cogí unos jazmines y unos diegos que crecían en el mismo cementerio, y los coloqué sobre la tumba de mi padre. A ese mismo sitio donde los muertos parece que exhalan quejas que se confunden con las de las ramas de ciprés que azota el viento, fui otra vez cuando se dió sepultura a los restos del malogrado amigo Juan Bautista Fonseca, el año pasado. Allí volví a ver la tumba de mi padre, y allí quizás sea mi última morada, cuando esa maga misteriosa y enlutada me arranque de los míos.

Siempre me ha llamado más la atención la naturaleza artística que el progreso artístico. Encuentro más revelación del arte y del sentimiento en unas cuantas flores naturales que nacen, reciben el beso del sol y desaparecen, que en una corona fúnebre. Siempre he encontrado más bella una avenida de cipreses y una ciudad de cruces, que una necrópolis moderna donde el arte cede el paso al convencionalismo y donde la sinceridad palidece ante los artificios.

Mi amigo y compañero de infancia y de colegio era artista. Juan Bautista Fonseca, el malogrado joven de simpática presencia, de talento esclarecido y de alma grande vivió la vida del sentimiento y gustó de la belleza. Era bueno, era sentimental, era artista. Vivió vida fecunda, llena de encantos mil que le hacían feliz y hacían feliz a sus amigos y parientes.

Descanse en paz el amigo, descanse en el viejo cementerio de la tierra que lo vio nacer. Me agrada más saber que está con mi padre en un bosque de cipreses y de sauces llorones y de flores mil que se abren y dejan caer sus pétalos espontáneamente, que en una ciudad de muertos que abandona su belleza peculiar para semejar una ciudad de vivos.

NAPOLEÓN SANABRA

CABLES

Buenos Aires, 14.—El Presidente Sáenz Peña, que en la actualidad se encuentra en el Mar de la Plata, envió al doctor Dávila, Director en Jefe de «La Prensa» un sentido mensaje de condolencia por el fallecimiento del señor Paz. Igual cosa hizo con la viuda.

Río Janeiro, 14.—Serios disturbios en Mació, estado de Alagoas, á causa de la reelección del Gobernador, señor Malto: la policía intentó disolver una reunión de abogados en la que el señor Cavalcanti protestó por el abuso, recibiendo como respuesta una descarga de la policía que lo mató. Macélo encuéntrase en anar-

quia; el Gobernador pidió la intervención federal, ordenando el Presidente el envío de federales á apoyar á Malto.

Montevideo, 14.—Los cargadores de carbón, por motivos de simpatía á los mineros, se han declarado en huelga.

Panamá, 14.—El directorio de la Unión Patriótica, por unanimidad, nombró al señor Pedro A. Díaz, actual Tesorero General, candidato á la Presidencia durante el período de inhabilidad del señor Arosemena. Inmediatamente tomó posesión.

Madrid, 14.—Después del juramento en el Consejo presidido por el Rey, Canalejas presentó á los nuevos Ministros; seguidamente hizo una exposición de los principales asuntos pendientes con las negociaciones, presupuesto etc.

Más cables

San Petersburgo, 14.—Todos los habitantes de los pueblos pequeños de Nueva Zelanda, han muerto de necesidad por extenuación, porque el barco que les debió haber llevado provisiones, fué detenido en los hielos y cuando llegó, encontró algunos cadáveres, los últimos insepultos. El Ministro del Interior ha pedido al Gobierno auxilios para enviarlos a los otros puntos.

Christiania, 14.—Se lanzará una suscripción pública para pagar la deuda del año, que es de 19 mil dólares.

Hong Kong, 14.—Las autoridades juzgan la situación de Canton alarmantísima, pues Luke está a la cabeza de un formidable grupo de bandidos que se han entregado al pillaje. A los misioneros europeos se les ha ordenado que emigren inmediatamente, utilizando todos los vapores; en Homan desembarcaron 1700 y en Futhan 300. Los cañoneros surtos en el puerto están listos para entrar en acción.

Madrid, 14.—Victorio Aguirre ha comenzado sus excursiones visitando el Palacio y las Cortes.

Ha llegado de la Argentina y dió una interesante conferencia en la Unión Ibero Americana sobre Historia General de América, desde edad prehistórica hasta el descubrimiento de Colón, el señor Ramón Orbea, fué muy aplaudido.

Isabel regresó, fué recibida por el Gobierno y demás autoridades.

Falleció el Presidente de la Academia de Historia, señor Eduardo Saavedra.

Tomaron posesión los nuevos Ministros cruzándose los acostumbrados discursos en estos actos.

Canalejas y Pidal acompañaron a los Reyes a Alicante.

Se ha firmado el ascenso de Teniente Coronel del Infante Fernando.

San Salvador, 14.—Hubo una gran parada Militar en Campo de Marte en honor de Mr. Knox; excursión a Santa Tecla y baile en el Casino. Mañana continuará su marcha.

Washington, 14.—Largamente conferenciaron Taft con el Jefe del Burcan de la campaña electoral, pero no hacen públicos sus proyectos, declaran solamente que no emplearán ataques personales contra Roosevelt.

Nueva York, 14.—Ha llegado averdísimo por fuerte huracán el trasatlántico «Rotterdam», Informando que dos oficiales murieron a consecuencia de heridas recibidas en las maniobras durante la tempestad.

Ciudad Juárez, 14.—Las tropas de Orozco regresan rápidamente a esta ciudad desde que se supo que el Gobierno ha despachado fuerzas sonorenses, decididas a tomar esta plaza, a las fuerzas de Orozco se impidió continuar su marcha hacia el Sur por la destrucción de las líneas férreas.

Berlín, 14.—Grandes colisiones entre los huelguistas mineros y la policía de Hambro, donde 3,000 huelguistas ape-

draron y disparando tiros matando a varios policiales, estos mataron a 5 huelguistas.

Canton, 14.—Los amotinados tomaron los fuertes del río y amenazan hundir todo barco que pase. Los combates han continuado durante varios días en la ciudad nativa, donde los rebeldes se han posesionado del edificio del almirantazgo, donde han emplazado cañones. La situación es muy grave y la posición de Sun es muy incierta. Informan oficialmente de Nanking que por su política de inacción ha perdido con sus propias tropas el control, porque la mayor parte de ellas se muestra desagradaada.

Madrid, 14.—La mayoría de los diarios consideran al Gobierno en mejor condición que antes. Los liberales elogian a los nuevos Ministros. El Consejo acordó aplazar para varios días la reapertura de las Cortes con el objeto de preparar los proyectos que se someterán a su conocimiento. Canalejas, Montero y Romañones dispusieron la fecha para estudiarlos. También se estudian las medidas que se han de adoptar con los huelguistas mineros que de tal manera afectan los negocios generales del país.

Billings, Montaña, 14.—Se embarcó para Chicago un novillo que bate el record por su gordura, pesando 11,200 kilos habiendo sido engordado con alfalfa y matas de remolacha; fué vendido en 200 dólares.

París, 14.—«La Temps» en su editorial dice: «El demagogo de Roosevelt es tan funesto al republicanismo como lo fué Briand para la democracia; si los republicanos se confían en Roosevelt para un tercer período, los demócratas aleccionados, su candidato triunfará de seguro.»

New York, 14.—El National City Bank ha embarcado durante el año para la Argentina 8 375 000 dólares. Roosevelt recibió de Amundsen un mensaje de agradecimiento a la vez que de satisfacción.

Pekin, 14.—Yuan Shi Kai encuéntrase preso en su propio Palacio. La suerte de la Gran República China, depende de tres regimientos de las guardias Manchú que resguardan las puertas del Palacio donde Yuan se siente con miedo sin atreverse a salir por temor de ser asesinado. Extranjeros son prisioneros de las Legaciones donde aun con la acción combinada de ellas no se sabe si hay seguridad. Las calles están llenas de cadáveres decapitados. Hay mucho peligro de que se desarrolle la plaga bubónica, pues en más de un cadáver se ha observado.

La mayoría de los que resguardan la ciudad, desde las altas torres han sido asesinados, porque es necesario arrojar esas víctimas sobre la inhabilidad de Yuan para contener los desórdenes. Las legaciones se han cerrado, quedando resguardadas por cañones de fuerza rápida, noche y día.

LA FABRICA

—DE—
FOSFOROS

regalará el día último del mes de marzo próximo, una preciosa BICICLETA a la persona que presente mayor número de cajas usadas de los fósforos de su fabricación.

Resoluciones de la Sala 2ª

Confirmó la sentencia del Juez 2º del Crimen de esta provincia por la cual se condena a Ramón Herrera Sojo y a Cupertino Granados, a dos años ocho meses, veinte días de presidio descontable en San Lucas, como autores del hurto cometido en daño de Rafael Escalante Durán.

Al conocer de la sentencia del Juez 2º de lo contencioso Administrativo, pronunciada en causa contra Herculano Rodríguez y Roque Méndez, por contrabando; en cuanto al segundo declaró la nulidad de los procedimientos desde el auto de prisión por ser el hecho cometido una falta de Hacienda de conocimiento de las autoridades de policía.

Aprobó la sentencia absolutoria que a favor de Efraim Bonilla Chacón, encausado por hurto en daño de The Northern Railway Co., pronunció el Juez 2º del Crimen.

Elevó a diez meses, la pena de seis de presidio que impuso el Juez del Crimen de Santa Cruz a Miguel Chinchilla Esquivel por las lesiones que infligió a Soledad Monestel Pérez.

Confirmó la sentencia del Juez 2º del Crimen por la cual condena a Josefa Campos Porras por lesiones a Julia Arias Madrigal, a 30 días de arresto ed su casa de habitación.

Aprobó la sentencia absolutoria que a favor de Antonio Rivera ú. ap. decretó el Juez del Crimen de Puntarenas en el proceso que se le siguió por hurto en perjuicio de Estanislao Navarro Espinoza.

Paseo a Puerto Limón

Tenemos el gusto de avisar que el tren de excursión que correrá en Semana Santa a Limón por cuenta del «Club Sport Alfonso XIII» saldrá de aquel puerto el Sábado Santo a las 5 a. m., en vez de la 1 a. m., para estar aquí a las 12 m. Esto con el fin de evitar cualquier incidente como el ocurrido hace poco en la vía al Pacífico.

El pasaje vale \$ 7-00 y solamente se venderán para el número de pasajeros que caben en cada carro.

Los de fuera de esta ciudad que quieran concurrir, pueden enviar el valor del billete, bajo certificado, a Víctor M. Cabrera, apartado 109.

Movimiento diario

Los que nacen

- Innominado, de Fidelina Siles.
- Innominado, de Bernardo Zeledón y Belarmina Gutiérrez.
- Rafaela, de Filomeno Vázquez.
- Oscar, de Teresa Masís.
- Miguel, de Norberto Campos y Manuela Sandí.
- Ramona, de Emanuel Jiménez y de Ester Morales.
- Julietta, de Enrique Flores y Berta Braüet.

Los que viajan

B. M. Yamuni, para Manchester.

Los que mueren

- María E Obregón, de 3 años.
- Ramona Jiménez.....
- Jesús Madrigal, de 57 años.
- Innominado Siles.....
- Venancio Madrigal, de 60 años.
- Innominado Zeledón.....
- Domitilia Picado, de 70 años.
- José M. Siles, de 40 años.

“RENOVACION”

Hemos recibido el número 29 de esta importante publicación quincenal de Sociología, Arte, Ciencia y Pedagogía Racionalista, que contiene los siguientes trabajos:

- «El Proletariado emancipador.—El Pueblo trabajado», Anselmo Lorenzo; «Conferencias populares sobre Sociología.—Propiedad», A. Pellicer Paratre; «La Fe Racionalista», C. D.; «Parábola de los Hacheros», Rubén Coto; «Una reina charitable», Luis Sánchez; «Epílogos.—Lo de México.—Solidaridad», José María Zeledón.

EL PRINTEMPS

ó la

“SAMARITAINE” DE PARIS

son dos grandes establecimientos conocidos en todo el mundo

El caballero de alta sociedad encuentra allí su vestido completo, desde la levita, el frac, el smoking ó el saco elegante de última moda hasta la más insignificante prenda de uso interior.

La dama distinguida encuentra desde la más fina seda, lana ó gasa hasta el último detalle de tocador.

La democracia, que es la que da vigor al país, encuentra allí una buena y elegante chaqueta ó chaquetón, un excelente pantalón, ropa interior, camisas, sombreros, zarzas, rebzos, pañolones, lienzos, mantas, etc., etc.

Calzado desde la más fina calidad hasta el más fuerte para trabajadores.

No se moleste usted mucho, el Amacéa de los Señores

ROBERT HERMANOS

ES HOY EN SAN JOSE DE COSTA RICA un «PRINTEMPS» ó una «SAMARITAINE»

donde se evitará pérdida de tiempo y ganará además en baratura de precios y calidad de artículos. Un personal numeroso y activo atiende a nuestra clientela.

Después de la mar de cosas: todo lo necesario para baño y toilet, completos juegos para escritorio, herramientas de varias clases, valijas de viaje, etc., etc. Puede resumirse diciendo que allí encuentra Ud. todo lo que necesita, tal cual pasa en las grandes ciudades europeas ó americanas. Es la única casa en su género en Centro América.

Para niños de toda categoría preciosos vestidos

CONDICIONES

EL REPUBLICANO saldrá todos los días excepto los siguientes a los de fiesta; entiéndense por tales los Domingos y los días feriados oficialmente.

—Precio de suscripción, un colón.

—Anuncios y publicaciones, precios convencionales.

—La colaboración será solicitada y no devolvemos originales.

—Para que demos publicidad a las correspondencias, será preciso que vengan en estilo culto y que no traten de fomentar rencillas locales.

—Los envíos de dinero deben hacerse bajo certificado, cuyo valor reconocemos.

—Suplicamos a nuestros suscritores se sirvan darnos aviso inmediato de cualquier irregularidad que ocurra en la distribución del periódico, por medio de los agentes respectivos; pronto publicaremos la lista de éstos

Un padre convertido en fiera

Ayer pudimos ver al menor Alexander Prins, en la Sección de Policía con una tremenda herida en la sien producida por un garrotazo que le asestó, según su declaración, el autor de sus días que lo es Alfredo Prins, natural de las islas Barbadas.

El doctor Barrionuevo reconoció la herida que presenta caracteres graves, y dictaminó que tardará más de 9 días para sanar.

La autoridad debiera coger esa fiera humana y entregársela a Keller para que a fuerza de látigo la domara. Es el único castigo que cabe hacer contra un hecho de tal naturaleza.

Movimiento postal de la semana

Servicio de y para el exterior

Salidas (7 y 45 a. m.)

- Lunes 18.—Colón, Jamaica, Estados Unidos y Europa, vía Nueva York.
- Lunes 18.—Paquetes postales para Inglaterra.
- Lunes 18.—Paquetes postales para Francia.

Llegadas

- Domingo 17.—Paquetes postales de Alemania y Bélgica.
- Lunes 18.—Paquetes postales de Francia y correspondencia de Sur América.

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica.—Londres: 110½ Vista, 112½ Cable.— Nueva York: 116½ Vista; 118½ Cable.— San Francisco: 116½ Vista; 118½ Cable.— Francia (París): 109 Vista; 111 Cable.— España: 98 Vista.—Italia: 109 Vista.—Alemania: 106½ Vista.

Banco Comercial de Costa Rica.— Londres: 110½ Vista, 112½ Cable.— Nueva York: 116½ Vista; 118½ Cable.— San Francisco: 116½ Vista; Nueva Orleans: 116½ Vista.— Francia: 109 Vista.— España: 98 Vista.— Alemania: 106½ Vista.— Jamaica: 120 Vista.

Oficina Nacional de Estadística.— 9 de marzo de 1912.

Nueva Relojería DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia. Frente a la Plaza de la Artillería.

Un angel que nos deja

En este instante nos ha sorprendido de una manera desagradable la noticia de la muerte de María Ester, hija de nuestro muy estimado amigo don Miguel Obregón.

Para un hombre de hogar, para quien tiene los amorosos sentimientos de paternidad en el grado que los tiene nuestro amigo, la muerte de una niñita de tres años, edad sonriente y placentera, que hacía las delicias de la familia, es un golpe terrible, un vacío incolmable.

Resignación deseamos al amigo y a su apreciable familia.

Nueva obstétrica

Ayer se marchó para Liberia la señorita Laura Zamora, después de haber coronado con éxito sus estudios.

Feliz viaje

Hoy partió con rumbo a Limón el apreciable caballero don Antonio M. Callejas y su señora esposa, quienes tomarán vapor que los conducirá a Hamburgo.

Pildoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis pulmonar con el uso de estas píldoras

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN, St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósito: BOTICA DEL MERCADO — Alajuela, C.R.

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia Centro America

CHAMPAGNE
Ch. F. Reims
REIMS

Representante General: Simon Amador S. Costa Rica

Menelik....y don Pablo

La noticia de que el terrible MENELIK haría su debut en la función de ayer, bastó para que la carpa se llenara de bote en bote dando fin al papel en taquilla.

De provincias llegaron trenes excursionistas con más de 300 personas que venían con el objeto de admirar la presencia altiva é imperiosa de Keller, ante la fiera y arrogancia del Sultán de los bosques africanos.

El saludo de MENELIK al presentarse ante el público, fué un aullido rugiente y poderoso, esparciendo un temblor pánico en todos los espectadores que permanecieron silenciosos mientras que MENELIK con toda su nobleza nos mostraba sus notables ejercicios.

El intrépido y valiente domador don Pablo Keller salió a la pista para recibir una estruendosa ovación que se le brindó en el delirio del entusiasmo como prueba de su arrojo.

Antes de partir para la América del Sur esta Empresa siempre agradecida al favor que el público le ha dispensado, piensa darnos una agradable sorpresa que será recibida con mucha simpatía.

Es probable que en la función de esta noche don Pablo nos ha comunicado según Guash y Silva nos han asegurado y como es mi deber participárselo al público, así lo hago.

La sorpresa que Keller nos dará la sabremos esta noche.

REVILLAIGEDO

Rumores sobre una renuncia

Se nos asegura que el señor John Keith Presidente de la Junta de Caridad pretende renunciar su puesto.

Nosotros que conocemos los relevantes méritos que adornan a este señor y los grandes servicios que ha prestado a esta Corporación no creemos que esto sea cierto.

Nos enteraremos bien para informar extensamente a nuestros lectores, de lo que hay de verdad en este asunto que sería verdaderamente de sentir.

Escamoteo y prestidigitación á la salida del Circo

Al salir del Circo Keller el señor José Andrés Coronado notó que del bolsillo del saco le habían sustraído su cartera que contenía dos billetes de \$ 20, un cheque por valor de \$ 40, un recibo del Banco Anglo Costarricense, varias tarjetas postales y papeles.

Se sospechó de dos individuos que fueron detenidos para esclarecer el hecho.

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magnificas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones a precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depositos en San Ramon, y en San Jose entre la Ferreteria de Rodriguez & Hno. y la tienda El Tokio. APARTADO N° 395.-SAN JOSE, COSTA RICA

De Justicia

Juzgados y Alcaldías

Se citó partes para sentenciar en causas contra Modesto Espinosa, por contrabando de mercaderías, contra Florencio Ramirez Esquivel y contra Aquileo y José Bastos por fabricación.

Se sobreseyó definitivamente a favor de Badden Buchanan por hurto.

En sumarla contra Luis Trejos Mora por fabricación y Nicanor Vásquez por depósito de explosivos se dió audiencia al Fiscal por 3 días.

Se dictó auto de prisión y enjuiciamiento contra Antonio Jiménez Padilla, por incendio a su esposa Ramona Fernández Quesada y sus hijos Angelica, Elena y Alejandro Jiménez Fernández.

Se abrió a pruebas la causa contra Adela Sánchez por lesiones a Eduviges Segura Padilla.

Se decretó prisión y enjuiciamiento contra Rafael Monge y Clodomiro Anchía por hurto a José A. Rueda, y se sobreseyó definitivamente en la misma sumaria a favor de Pedro Peña Sarzo.

Se absuelve a Genardo y Cayetano Bermúdez en la causa que se le sigue por estafa.

Escuela de Farmacia

Mañana lunes 18 de los corrientes de 7 a 10 de la mañana se verificarán los exámenes de los alumnos aplazados en algunas de las pruebas de diciembre último, con arreglo al siguiente horario:

- Primer curso
Farmacia Teórica, de 8 1/2 a 9 1/2.
Física y Microscopia, de 7 a 7 1/2.
Segundo curso
Historia Natural, de 7 1/2 a 8 1/2.
Química orgánica, de 7 a 8.
Tercer curso
Farmacognosis, de 8 a 9.

Exito de las Conferencias Agrícolas

Diariamente se reciben noticias satisfactorias del éxito que se está alcanzando con la propaganda agrícola que está haciendo el Departamento de Agricultura en diversos lugares de la República.

A más de la numerosa concurrencia que asiste a la Conferencia de los Delegados, se observa la tendencia general para poner en práctica los consejos que en ellas se dan en beneficio de tan importante ramo de nuestra riqueza pública.

Víctima de un atropello

El hecho fué casual

Ayer fué arrollado en la Calle Central por la volante de la propiedad del doctor Rojas, el señor Jenaro Ulloa Arias, produciéndole una herida en la cabeza que le hizo brotar mucha sangre.

El doctor Rojas que iba en el carruaje condujo al herido al Hospital atendiéndole debidamente y aplicándole él mismo las curas que eran necesarias.

Marítimas

Limón, 16.

Ayer a las 8 p. m. ancló procedente de Boston el vapor Inglés Limón, con 14 bt. de carga, 34 sacos de correspondencia y trayendo como pasajeros a las personas siguientes: Jessé C. Porter y señora, Alfred D. Barnos y señora, Almon L. Smith, Charles N. Sent, De Torest, E. Martio y Edmund J. Gutherman.

Para anuncios

EL REPUBLICANO

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra

DE ODIOS Y HERRERA

Café molido EL MEJOR del mundo por su Aroma y Pureza

ELABORACION ESPECIAL

Almacén de Granos

Contamos con un completo surtido de productos del país

Heno, Cebada Trigo, Avena,
Semilla de Algodón y Afrecho de toda clase

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.
Teléfono n° 198 Apartado n° 6.4

¡Atención todos!

-Materiales de Zapatería-

Frente a la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos a precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912. **Gabriel Coronado.**

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra
Artículos para Señoras

Relojes Suizos
Brillantes
Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Antonio Urbano y Ca.

Lado Norte del Mercado

<h3>EL GREMIO</h3> <p>Almacén de Abarrotes</p> <p>Variado surtido en artículos de toda clase. Renueva a diario todas las mercaderías</p>	<h3>LA NERJEÑA</h3> <p>Gran Fábrica de Velas</p> <p>Nuestra clase de velas para climas cálidos no admiten competencia en duración.</p>
--	--

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Por que se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente a LA INDIA

NUEVA CASA DE SALUD

—DEL—
Dr. MARIANO RODRIGUEZ

Ofreceda a todos los Médicos de la República para tratar a sus Enfermos con todas las comodidades deseables

Está situada frente al Parque Nacional y contigua a las Oficinas de la United Fruit Company é inmediata a la Estación del Ferrocarril al Atlántico

Cuenta con espacioso Departamentos y Jardines de Recreación; y tiene, además, una Sala de Operaciones que satisface las exigencias de la ciencia moderna

RELOJERIA SUIZA

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda. El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca, de París.

UNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & CO. Libreros.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoapable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.
San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



La Alhambra

PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS